



☆2学期スタート

33日間の夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な声
が戻ってきました。この夏は、熱中症警戒アラートが幾度も出
されましたが、大きなけがや事故の連絡もなく、子ども達の明
るい表情から、それぞれ充実したよい夏休みになったことが
伺えました。



2学期は、全校で行う音楽会の他、遠足や社会科見学、美ヶ原登山、修学旅行等の各学年の
行事があります。夏から秋冬と季節が移ろうの中で、それぞれの学年の学習活動が充実したも
のになるよう、2学期も引き続きよろしく願いいたします。

◇始業式校長講話より◇

みなさん、おはようございます。「学校におかえりなさい」みんな長い夏休みだったけれ
ど、今日はよく元気に学校に来てくれたね。ありがとう。

楽しい夏休みにできたかな。よく学ぶ夏休みになったかな。2学期もよろしく願いま
す。

さて、この夏は、パリオリンピックで毎日、メダルの獲得がニュースになっていました。
見た人も多のかな。今日はそのなかで、金メダルを取ったこの人のお話を少しだけしたいと
思います。

この人、やり投げで金メダルを獲得した北口榛花選手といいます。600グラム、ペットボ
トル1本、2m30cmの長い槍を、およそ66m先まで投げて優勝しました。

北口選手は「自分で決めて、自分で挑戦してきたことが、今日の結果につながりました」
と言いました。どういうことだろうな、と思って、校長先生、調べてみました。

北口選手は高校生のとき、初めてやり投げに出会ったそうです。そのとき彼女は、やりが
地面に刺さる音が気持ちよくて、これだ!って思ったそうです。それから彼女は「もっと遠
くへ投げたい」とやり投げに夢中になり、先生が教えてくれた新しい技術やトレーニングを
自分で考えて何度でも挑戦したそうです。そして、一年後、高校2年生で全国大会で優勝し
たんだそうです。このころから、北口選手は「オリンピックに出たい」と思うようになった
そうです。

でも、すべてがうまくいったわけではありません。やり投げを続けることをお母さんに反
対されたり、大学生になってからは、けがをしたり、教えてくれる人がいなくなったりして
もっと遠くにやりを投げたいのに、誰にも教えてもらえなくなっていました。

北口選手はとっても困ったそうです。困った彼女はやりをもっと遠くに投げたい、そんな気持ちから、日本から遠く離れたヨーロッパのチェコという国のやり投げのコーチに教えてくれることをお願いしたのだそうです。そして一人で言葉も分からないチェコに渡りました。チェコの言葉が分からない中で、必死に言葉を勉強することから始めて、新しい練習、何より新しいコーチのアドバイスを素直に受け入れ、新しい投げ方に挑戦し、トレーニング方法を変えていきました。その結果、彼女はどんどん成長し、ついに世界の舞台上で金メダルを獲得するまでになりました。

「自分で決めて、自分で挑戦してきたことが、今日の結果につながりました」という北口選手の言葉は、「もっと遠くへ投げたい」「オリンピックに出たい」という気持ちで、「いってみよう！きいてみよう！やってみよう！」を重ねて挑戦し続けたことで、金メダルという「たい焼き」になったんだってことが分かりました。

みなさんのこの2学期の「たい焼き」は何ですか？「たい焼き」を目指して、自分で決めたこと、考えたことを、しっかり書いたり、友だちや先生に伝えたりして、「決める力」「伝える力」のエージェンシーをいっそう伸ばしていきましょう。そして、自分の決めたことを続けたり、挑戦したりしていきましょう。

「いってみよう！」「きいてみよう！」「やってみよう！」を大切に
して、おいしいアツアツふっくらたい焼きをたくさん焼きましょう。
そして、みんなでいっしょに「みんなが幸せな学校」をつくっていき
ましょう。



□ 始業式での児童の発表より □

「2学期のめあて」 5年 女子

私は、一学期にあまり手を挙げるができなかったので、2学期のめあては、「積極的に取り組むこと」です。

苦手な教科の授業のときにも手を挙げて発言したいです。委員会やクラブのときにも積極的に行動し、意見をしっかりと伝えたいです。



「2学期に頑張りたいこと」 5年 女子

私が2学期に頑張りたいことは3つあります。

1つ目は委員会です。私は1学期の委員会では当番活動を忘れてしまうことが多く、みんなに迷惑をかけていました。だから、2学期は当番活動にも忘れずに行き、みんなに迷惑をかけないようにしたいです。

2つ目はブラスバンドです。ブラスバンドでは、県大会がありました。県大会ではありがたいことに賞をもらい東海大会に行くことができました。残り6日という少ない日数ですが仲間とベストを尽くせる東海大会にするために練習を頑張りたいです。

3つ目は勉強です。2学期は1学期より勉強が難しくなるので宿題などを頑張りたいです。2学期は、おいしいたい焼きをいっぱい焼きたいです。

♪ブラスバンド部 東海大会出場♪

8月4日(日)に行われた「長野県小学生バンドフェスティバル」において、本校ブラスバンド部は『ゴッドスピード パワフルサウンド』賞をいただき、県代表として東海大会に出場することとなりました。毎朝の練習に加え、夏休み中も暑い中での練習を重ねてきた成果を発揮することができました。

東海大会は、9月7日(土)に静岡県の清水文化会館マリナートで行われます。開明小ブラスバンドらしく、楽しんで演奏をしてこられるよう、学校全体で応援したいと思います。

☆子どもたちの安全な生活のために☆

夏休み中に、業者をお願いして校庭遊具の修理を行いました。子どもたちがより安全に遊ぶことができるよう、登り棒の固定や複合遊具の部品交換等を行いました。

また、枝の落下の心配のある樹木の伐採や、ヒマラヤスギの枝落としも行いました。



○夏休みの職員研修○

夏休み中に、職員も「～たい!」をもって様々な職員研修を行いました。

全体では、生徒指導研修、ICT研修、サマーセミナー(藍染め、松本手まり、ピザ作り&ヨガ等の教員の自己研修)、幼稚園・保育園での保育研修、非違行為防止研修、不審者対応研修を行いました。

また、「地域で」「地域を」「地域と」の学びを進めるため、それぞれが名刺10枚を持って地域へ出かける研修も行いました。地域を歩いたことで、多くの出会いや発見がありました。

子どもたちの「～たい!」を支援し、生きる力や学力をつけるため、児童の安全・安心のため、保護者や地域の方々と力を合わせて子どもたちを支えるため、これらの研修を糧として2学期も努めていきたいと思っています。



★お知らせ・お願い★

○2学期のスクールカウンセラー相談日

8月30日(金) 午前	
9月 9日(月) 一日	24日(火) 一日
10月 2日(木) 午後	17日(木) 午後
24日(木) 一日	30日(水) 午前
11月13日(水) 一日	21日(木) 午後
12月 2日(月) 一日	

相談希望がありましたら、
担任または教頭までお知らせください。
時間等の調整をさせていただきます。

○夕方の『帰宅時刻』が守れるよう、ご家庭でも再度確認をお願いします。

4月17:30	5月~8月18:00	9月17:30	10月17:00
11月~2月16:00	3月17:00		